

El Ferrocarril.

Se publica los Miercoles y Sábados.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER

Oficinas: Quesada, n.º 12

DE MINERIA.

ALMAGRERA

El desagüe.—La red filoniana.—Riqueza inmensa.—Esperanzas que no fallan.

Continúa la enorme afluencia de agua que se inició al romper con el soplado en el extremo de la galería baja, de las dos que parten del pozo Casualidad. Las máquinas funcionan casi constantemente, arrojando a la superficie más de 12.000 metros cúbicos en cada 24 horas. La baja del nivel del agua en las minas, es casi igual en todas partes, lo que prueba que la comunicación que todos los filones tienen con el atravesado por la galería del desagüe, es franca y directa.

Sin embargo de la inmensa cantidad de líquido que constantemente se extrae, el descenso no se acelera cuanto ambiciona nuestro deseo, y es que la red filoniana de Almagrera es mucho más extensa de lo que generalmente se cree; es que los filones hasta hoy descubiertos no son nada si los comparamos con los que aun restan por descubrir; es que existen dentro de esos filones enormes quebradas que contienen agua en cantidad superior a la que se tenía calculada.

Si no atenemos a estos datos, debemos suponer que ha de ser en el porvenir extraordinariamente grande la riqueza de aquella sierra.

No queremos decir con ello que absolutamente todos los filones posean extraordinarias riquezas, no; sabemos por experiencia las decepciones, que con frecuencia se sufren en las explotaciones de estos criaderos; pero lo que no admite duda es que para hallar la riqueza, lo imprescindible es encontrar el filón, y existiendo, como seguramente existen muchos filones, tenemos andado la mayor parte del camino para suponer que existe mucha riqueza.

Por esto, aunque nos produzca alguna contrariedad la tardanza de ver cuanto antes secas las minas, debe consolarnos la idea de que una vez, secas, ha de ser el campo de explotación mucho más extenso de lo que siempre hemos imaginado, así como también excedió a nuestras conjeturas la importancia de la inundación.

Merecido tributo

Bien ha hecho el Ayuntamiento de Almería asociándose al duelo de la patria por la muerte del gran español, del gran artista, del orador maravilloso, del hombre insignie que desde el gobierno rehizo la nacionalidad y desde la tribuna deslumbró con las llamaradas centelleantes de su prodigioso genio.

Bien ha hecho el Ayuntamiento de Almería confiando al telegrafo que confunda el pésame sentidísimo de este pueblo con el que embarga a toda la patria; bien ha hecho acordando dar el nombre glorioso de Castelar a una de las calles más céntricas y más hermosas de la ciudad; bien ha hecho levantando la sesión en señal de duelo y estampando en el acta palabras reveladoras de legítima y honda emoción.

Castelar merece eso y mucho más que eso. El Ayuntamiento de Almería confundiendo su dolor con el de todos los pueblos civilizados y asociando su homenaje al de todos los espíritus nobles, ha cumplido con su deber. ¿Qué importa que al descender a la fosa los restos del grande hombre, no haya querido el inepto ministro de la Guerra que el estampido del cañón se asocie al doblar de las campanas?

Apesar de Polavieja, la manifestación de duelo ha sido solemnisima, imponente, grandiosa.

Veáse como la describe quien la ha presenciado:

«En ningún entierro se han visto tantas flores; eran el homenaje al grande y sublime artista. Entre las flores descollaban las coronas de hierro, símbolo del temple de aquella alma consagrada al culto de la patria y al triunfo de la libertad.

En el cortejo fúnebre se han unido el pueblo, de donde salió, y el ejército, por él enaltecido; la Universidad, que fué su madre intelectual, y la Iglesia, de que fué hijo reverente; los artistas, sus hermanos, y los obreros, sus compañeros; los discípulos que de él aprendieron y los maestros que con él enseñaron; los hombres por cuyos derechos luchó, y las mujeres, cuya misión sublime y delicada en la tierra, ensalzó como nadie.

Ayer y esta mañana se rezó mucho delante de su féretro, y era de ver en la capilla ardiente la dama confundida con la mujer del pueblo, como se unían en los homenajes la espléndida corona enviada por la duquesa de Denia y el modesto ramito depositado por la cigarrera.

Todo lo que representa fuerza, inteligencia, belleza, vida de la nación, ha estado representado en ese entierro, el más popular y el más solemne que ha visto Madrid.

En las Academias y los Circulos, en todos los centros por donde ha pasado el fúnebre cortejo, se han colgado negros crespones.

La muerte ha agigantado la figura de Castelar y la generación a que pertenecía no ha esperado a que la del porvenir le haga justicia.

Descanse en paz el portentoso orador, el gran ciudadano, el artista insignie, a quien España se honra otorgándole lo que él pidiera al terminar uno de sus discursos maravillosos: «acabadas sus envidias y sus rencoros, la nueva generación medará un sepulcro honrado y bendecido, y me pondrá en él de manera que pueda besar con mis labios frios la tierra nacional, y pueda pedir su grandeza para mi pequeñez y para mi muerte el calor de su gloriosa inmortalidad.»

CAMINOS DE HIERRO DEL SUR DE ESPAÑA.

La mejor contestación que EL FERROCARRIL puede dar a las preguntas que algunos periódicos regionales le han dirigido estos días, con motivo de un suelto publicado en la revista parisiense *Le Rentier*, es reproducir lo escrito recientemente sobre el asunto por *Paris-Financier*.

Esos colegas a quienes aludimos, lean despacio lo que vamos a copiar, y se convencerán de que la maniobra a que se han prestado dóciles la *Revue Economique* y *Le Rentier*, carece en absoluto de importancia, hasta el punto de que sería ridícula si no obedeciera a intenciones aviesas, por fortuna destruidas apenas se iniciaran.

Y sin más preámbulos, he aquí lo dicho por una revista tan autorizada en el mundo de los negocios como *Paris-Financier*.

La *Revue Economique et Financiere*, que durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre de 1898 ha encontrado bien todo lo hecho por la Compañía del Sur de España (ella sabrá porque) y ha constreñido a los obligacionistas a adherirse a un convenio hoy en tramitación, acaba de publicar dos artículos contra la citada Compañía.

Es bien fácil echar de ver, sobre todo en el artículo del sábado último, que sus manejos son inspirados por la Compañía Fives-Lille, de la que parece ser órgano.

La *Revue Economique et Financiere* está, desgraciadamente para ella, muy mal informada de aquello que pasa al Sur de España, y resulta que todas sus manifestaciones son a *moitié faux*, más que sufi-

cientos para inducir a error a todo el mundo.

Nosotros procuraremos restablecer la verdad.

Dos cuestiones se ventilan hoy ante los Tribunales españoles.

Un portador de cinco acciones, pertenecientes a un administrador de Fives-Lille, en su deseo de hacer la oposición, ha demandado de los Tribunales la anulación de la Asamblea de 16 de Septiembre, bajo pretexto de que para el aumento del capital social, se necesitaba lo acuerden 2/3 de acciones; mas esta pretensión cae ella misma por su peso, porque en la Asamblea de 16 de Septiembre no se votó nada sobre aumento del capital social.

A esta demanda, el Sur de España ha opuesto el artículo 59 de sus estatutos, que declara que antes de acudir a los Tribunales, todo accionista debe, en primer término, someter su desacuerdo a una Asamblea, pues de lo contrario sufrirá una multa de diez mil pesetas.

La cuestión ante dicha está aun sometida al Tribunal y este solo ha declarado que el accionista tiene personalidad suficiente para pleitear, resolviendo solo sobre esta cuestión de personalidad, sin que el asunto haya sido fallado ni discutido en el fondo.

He aquí como la pretendida victoria de este accionista es puramente platónica.

El Consejo de Administración, que ha querido transigir, ha convocado a una asamblea de accionistas, a la que ha sometido la cuestión; esta Asamblea ha tenido lugar en Madrid, el día 10 de Mayo, a ella concurren 18.000 acciones de las 20.000 que forman el capital social, y ella ha ratificado por unanimidad los acuerdos adoptados por la Asamblea de 16 de Septiembre de 1898.

He aquí un asunto concluido.

A LA MUERTE DE CASTELAR

Su palabra fué inmensa catarata de régia y deslumbrante pedrería, cuyo arco enorme con fragor rompía colgantes de oro y sábanas de plata.

Como la luz que en pielago desata la fuente eterna de que brota el día, del sol de su cerebro descendía la elocuencia que ofusca y que arrebatá.

Ya en los labios de luz del gran latino enmudeció el torrente peregrino; ya no atruena su son grave y rotundo.

¡Pero aún seca la fuente milagrosa, hará la catarata prodigiosa eternamente trepidar al mundo!

SALVADOR RUEDA

ACTUALIDADES

D. Valentín Gomez

Esta tarde, en el tren correo, llegará a Almería el nuevo gobernador de la provincia

EL FERRO-CARRIL saluda con el mayor afecto al periodista ilustre, al dramaturgo de *El soldado de San Marcial*, al historiador de *Felipe II*, al elogiado autor de tantas otras obras en que diera evidente testimonio de su gran inteligencia y de su positiva cultura.

Valentín Gomez no es un desconocido. Su nombre es popular en España, y por seguro tenemos que los prestigios que supo conquistarse en el periódico y en el libro, sabrá conservarlos en el cargo que viene a desempeñar, muy inferior, sin duda, a sus grandes merecimientos.

Conociéndole de antiguo, sabemos que viven en él perfectamente hermanados el talento, la caballerosidad y la honradez.

No cabe dudar por consiguiente, que será un buen gobernador.

Un hada blanca.—

Pequeño pes.— La prensa sigue censurando con energía al general Polavieja por su negativa a que se tributaran al cadáver de Castelar honores militares.

¿A qué hablar de eso? ¿Qué importa eso a la gloria del grande hombre?

Sobre todas esas ritualidades y esas formas frías del duelo oficial sobre esos honores que se tributan a la insignia ó la gerarquía, sin que para nada entre en ellos la consideración del mérito, existen otros honores mucho más altos; el sentimiento general de todos los hombres cultos del mundo, el duelo popular, el dolor de las muchedumbres que han seguido tristes el féretro de Castelar, murmurando una oración por su alma.

Eso no podía faltarle al ilustre muerto, ni el ministro de la Guerra, podía dársele, como no puede dar peras el olmo, ni sentido comun quien no lo tiene.

¿Hasta cuando?

No adelantamos un paso en el programa regenerador.

La Gaceta está muda: la ep no se ha

Tanto como hay que hacer y no se ha hecho nada. Lo único que se aguarda como seguro es el plan de Hacienda con nuevos impuestos, como si se pudieran soportar los existentes.

No se vé en el horizonte una esperanza.

El que tiene una industria se vé acosado de tributos, de sellos de guerra, de impuestos de todo género.

Los ayuntamientos están arruinados y las diputaciones provinciales há tiempo sumidas en la bancarrota.

Multitud de padres de familia no encuentran donde ganar una peseta y buscan en el presupuesto su única salvación.

¿Hasta cuando?

Culpa de todos.

Prsado mañana se abrirán las Cortes.

Los zaragozanos polifidos calculan que durará diez días la discusión con motivo del mensaje; diez días perdidos en ejercicios de oposición a cárteras; diez días que bien aprovechados darían buenos frutos para la patria.

Decía el gran Castelar que con el odio no podían hacer los partidos políticos nada útil para el país.

Y es verdad.

Lo más triste es que ese odio no nace del choque de las nobles ideas, sino del choque de las podridas ambiciones.

Estamos perdidos si Dios no tiene misericordia de nuestros grandes pecados.

Y no culpemos a nadie de estas desventuras, pues las tenemos merecidas por nuestra falta de patriotismo y de energías para acabar con tanta farsa.

Una esperanza.

La agitación política se ha suspendido durante los pasados días.

La muerte de Castelar vuelve todos los pensamientos a la desgracia nacional, y al sentimiento unánime se entregan todas las voluntades.

El hermoso espectáculo debe ser nuevo estímulo para poner la patria como la puso Castelar, sobre todas las ilusiones, sobre todos los sueños.

Vayan los aplausos para el gobierno que suspende los Consejos de ministros; para los partidos que pactan una tregua en sus luchas; para los personajes que se rinden ante la magnitud de la gloria de Castelar.

Pero vaya su recuerdo a fortalecerles en el ejercicio de las virtudes cívicas en la voluntad sacrificada al interés de la tierra española, y en todas las constantes abnegaciones que requiere y a que obliga la legítima ambición de servir a la patria.

DE LITERATURA.

La leyenda de las azucenas.

Derrama Mayo en la tierra andaluza con pródiga mano su lluvia de pétalos de flores; los botones de rosa se abren al ardiente sol, como bocas juveniles ávidas de besos; las margaritas festeñean las sendas de blanco y oro y resplandecen sobre el musgo nuevo, como constelaciones de astros caídas en las verduras de los campos; y las últimas que abren sus blancos cálices, son las azucenas, esbeltas y delicadísimas damas, verdadera aristocracia de las flores, que como toda la gente de alta alcurnia, tiene rancio é ilustre abolengo y su poquito de leyenda que dice de esta manera:

Un hada blanca velaba los sueños de una virgen de quince años, que estaba enferma. Todas las noches derramaba ella hojas de flores en su lecho, extendía sobre ellas sus alas celestes y se complacía en adivinarle sus deseos más puros.

La virgen se moría y dijo á su hada buena que deseaba dejar la tierra llevando entre las manos una flor de extraordinaria blancura.

El buen espíritu bajó á los campos; era noche cerrada; buscó por todas partes en los huertos floridos, entre las húbrosas espesuras de los bosques, á la orilla de las rumorosas corrientes, en el oscuro fondo de las grutas, sin que hallara entre aquella flora variadísima nada digno de la virgen que moría. Se detubo junto á un remanso que formaba el agua y en el fondo vió que abría su broche una flor de blancura luminosa, era una estrella que se retrataba en la tranquila superficie. El hada cogió con sus manos aquel reflejo de plata y lo puso sobre el blanco seno de la virgen, donde siguió brillando como un astro; y mientras aquel alma ascendía á la gloria, iban cayendo poned espacio desprendidas del caliz de aquella extraña flor, como lágrimas de luz que al tocar la tierra se convertían en flores de seis hojas, blancas, suaves, de aroma delicadísimo como el seno de la virgen. Erán las azucenas; desde entonces las hay en el mundo.

ANTONIO FERNANDEZ NAVARRO.

Revista Minera

Los precios del hierro.

En esta capital, los precios de los minerales de hierro, que por espacio de seis u ocho meses han venido sosteniéndose sin fluctuaciones dignas de mención, han sufrido una baja de alguna importancia, debida sin duda por una parte á la baja de los cambios, y por otra á la elevación que se nota en los fretes, á causa de la proximidad de la faena de la uña y de los pedidos para la carga de espartos.

La cotización actual es la siguiente: La ementa roja de las zonas de Gergal, Doña María Abía, Fiñana, Huéneja y La Calaborra, con el 55 0/0, de 12.50 á 12.75 pesetas.

Los micasos y oligistas de las mismas zonas, con el 70 0/0, de 13 á 13.50. Magnéticos, con el 60 0/0, 14 pesetas.

Metallúrgica.

La instalación de la fábrica de Santo Tomás, de Palomares, que de nuevo levanta sus hornos y construye otros con arreglo á los más modernos adelantos, así como la compra hecha, según se asegura, por el señor conde de Romanones de la que existe en Villaricos con el nombre de la Purísima Concepción, que era hace poco de D. Juan Antonio Nájera Gimenez, están demostrando la confianza que Sierra Almagra inspira á todos los que conocen sus excelentes condiciones metalíferas, y la seguridad de que los filones en la profundidad continuarán siendo prodigios de producción y de riqueza.

Horno de calcinación.

En sierra de Charches, provincia de Granada, quedará montado en breve un horno de calcinación de hierros, con objeto de beneficiar la producción de aquellas minas, que siendo importantes, resultan en la actualidad inexplorables, á causa de su falta de tipos en metallización.

Los hierros, ó mejor dicho, los carbonatos ferruginosos de que se trata, tienen en su estado natural del 46 al 48 0/0, y después de calcinados, según los ensayos hechos, se elevan al del 54 al 56 0/0 tipo que los hace de calidad superior, puesto que son limpios en absoluto de toda mate-

ria impura, entrando la calza solo en su composición,

Al consignar esta noticia tenemos una verdadera satisfacción, pues este hecho revela que el negocio de hierros comienza á estudiarse en nuestra región con inteligencia é interés, requisitos indispensables para que tan importante industria alcance la perfección que en otras regiones tiene y rinda los beneficios necesarios para recomendar el trabajo que exige.

Ferro-carril minero.

Dicen de Cuevas que este verano se dará comienzo á los trabajos para la construcción del ferro-carril minero desde la sierra de Almagro á las playas de Villaricos.

ENTRE PARÉNTESIS.

CASTELAR Y CÁNOVAS.

Si me propusiese encarnar los dos estados del alma española en dos eminentes personajes que los representan, nombraría á Emilio Castelar y á Cánovas del Castillo.

El inimitable artista Castelar, embelesado con las bellezas de nuestro suelo y los prestigios de nuestra historia, satisfecho con haber conseguido, en galardón de sus combates juveniles, el establecimiento de ciertas instituciones democráticas, entre ellas el sufragio y el jurado, ha sido optimista y legendista hasta el año terrible de 1898, que disipó la dorada neblina y mostró á sus ojos una España más infeliz que en los días del Guadalete.

En cuanto á la ilustre víctima del anarquista Angiolillo, fué el pesimista que juzgaba á sus contemporáneos y á su país con tinte de desecamento incurable. Sabía mejor que nadie distinguir y estimar á los individuos superiores; pero en la masa no creía. Cerebro potente, veía debilitarse el pensamiento de la raza á medida que decaían los estudios y la disciplina intelectual; presidente del Consejo, con casi ilimitadas atribuciones, veía de muy cerca la bajeza y la adulación, y á pesar suyo probaba el amargor del menosprecio.

Entendía Castelar que en España estaba hecho todo; suponía Cánovas que en España nada se puede hacer. Y notese que, cada cual á su modo, eran ambos acérrimos patriotas, que se les saltaban las lágrimas ante la perspectiva de los desastres que sobre España se cerujan. Notese que Cánovas pagó con su vida y Castelar con su salud el terrible momento que atravesamos.

Solo Dios puede saberlo que hubiesen hecho en pro de su país, á tener Cánovas esperanza y fe, Castelar escepticismo y frialdad.

EMILIA PARDO BAZAN.

DE AGRICULTURA.

CIRCULAR DEL SR. GOBERNADOR.

El incremento que, desgraciadamente ha tomado en esta provincia la plaga de langosta, hace necesario aplicar con la mayor actividad y constancia las medidas necesarias para combatirla y á este objeto, y sin perjuicio de exigir á los Alcaldes y Juntas municipales de defensa la responsabilidad en que hubiesen incurrido por la lenidad, abandono ó falta de energía en el cumplimiento de la Ley de 10 de Enero de 1879 y Reglamento de 21 de Julio del mismo año en la última campaña de extinción de conformidad con lo propuesto por la sección de plagas del campo, he acordado en esta fecha lo siguiente:

1.º Los Alcaldes establecerán la oportuna vigilancia en los respectivos términos municipales y en el caso de presentarse ó haberse presentado la plaga, lo pondrán inmediatamente en conocimiento de este Gobierno en cumplimiento del artículo 1.º de la Ley de 10 de Enero de 1879, constituyendo enseguida las Juntas municipales de defensa con arreglo al artículo 2.º de la misma.

Estas Juntas procederán con arreglo á los artículos 7.º y siguientes de la Ley y 5.º y 6.º del Reglamento, á acotar los terrenos infestado por el canato, formando la oportuna relación en la forma prevenida en la Ley, remitiéndola al Gobernador en la 2.ª quincena de Agosto.

3.º Los pueblos invadidos y sus límites formarán los presupuestos de extinción con arreglo á los artículos 16.º, 17.º, 18.º y 19.º de la citada Ley, cuyos presupuestos

habrán de quedar en poder de la Junta provincial dentro de la primera decena de Octubre, para su informe y aprobación.

Dispuesto, como lo estoy, á hacer cuanto sea necesario para la completa extinción de la langosta, en defensa de la riqueza agrícola de esta provincia, seriamente amenazada con el desarrollo que ha adquirido la plaga, aplicaré con todo rigor á los Alcaldes y Juntas municipales morosos en el cumplimiento de su deber, cuantas medidas coercitivas sean precisas y autoricen las Leyes.

Almería 29 de Mayo de 1899.

El Gobernador interino JOSE GIMENEZ RAMIREZ.

DE ARTE.

TENOR ALMERIENSE.

Juan Perez Delgado, un humilde hijo de esta ciudad, obrero modestísimo, marchó á Madrid ha breves meses para trabajar en su oficio.

Alguien le oyó cantar, y admirando su voz, le aconsejó ingresara en el Conservatorio nacional de música y declamación.

Así lo hizo Juan Perez Delgado, quien acaba de dirigirse á la Diputación provincial solicitando le pensione para poder proseguir sus estudios.

Las referencias no pueden ser mejores. El profesor de la sección lírica, don Justo Blanco, certifica que nuestro paisano posee una excelente voz, de tenor y que puede por medio del estudio llegar á ser, en breve un artista que honre á su patria.

El ilustre maestro Bretón dice:

«Certifico que Don Juan Perez posee una excelente voz, de tenor y que puede por medio del estudio llegar á ser, en breve un artista que honre á su patria.» Madrid 12 de Mayo de 1899. T. Bretón.

La Diputación, en vista de tan expresivas certificaciones, acordó ayer pensionar al Sr. Perez Delgado con 1.500 pesetas anuales, para que pueda continuar los estudios, con éxito tan feliz comenzados.

EL FERRO-CARRIL aplaude el acuerdo de la corporación provincial.

Poliquilla.

Eres político y no te creo.

La prensa madrileña lo anuncia á tambor batiente.

El día dos del próximo Junio se verificará la reunión de la minoría liberal, á la que el Sr. Sagasta pronunciará un discurso programa, trazando la línea de conducta parlamentaria que debe seguir aquella y exponiendo el pensamiento del partido ante los problemas del gobierno.

Agregárase además, que en el discurso del Sr. Sagasta se tratará de los intentos reaccionarios del gobierno y de las tendencias regionalistas de algunos de los individuos que componen aquél, aconsejando á sus amigos que las combatan sin tregua ni descanso.

Esa es toda la ciencia de nuestros políticos al uso, y todo lo que para la gobernación del país saben hacer; hablar y nada más que hablar.

Todos los políticos españoles han regenerado al país, combatido gobiernos perjudiciales ó ineptos y desarrollado magníficos planes de gobierno, hablando; pero en la práctica no ha hecho ninguno más que seguir las huellas de su antecesor en el poder, el que á su vez prometió en la oposición hacer lo que también prometieron los que gobiernan.

La oratoria es el peor de los males que padecemos los españoles en estos tiempos en que se necesitan hombres prácticos, sinceros y de buena fé para la reorganización y regeneración del país.

Todos nuestros buenos propósitos se nos van por la boca; toda nuestra ciencia en el arte de gobernar, nuestros programas económicos y políticos, y todo, en fin, lo que á la vida y á la prosperidad de la nación interesa, queda siempre reducido á un discurso elocuente; sembrado de hermosas imágenes, con períodos brillantísimos que seducen y conmueven al auditorio, con arranques tribunicios que arrastran tras del orador las masas; pero que al fin y á la postre no son más que una segunda edición de la desconsoladora frase de Hamlet: Palabras, palabras y palabras.

Pronunciará el Sr. Sagasta su discurso, se harán lenguas sus correligionarios y los periódicos del partido liberal, del discurso del jefe, en el que se dan soluciones concretas para todos los problemas

de gobierno y va expuesto el nuevo credo del partido, y el país, que desde hace mucho tiempo conoce ese vulgarísimo juego, dirá encogiéndose de hombros y con justificado desden: eres político, y no te creo.

Recaditos al Alcalde.

Cas igo merecido.

Señoría: un municipal, persiguiendo el otro día, no sabemos si con razón ó sin ella, á un niño, le tiró un palo para sujetarlo, pero tan mal dirigido, que fué á dar en la cara de una venerable anciana, produciéndola contusiones que aun hoy reclaman los cuidados de la ciencia.

Ya sabemos que al pedir anteayer un concejal la cesantía de ese municipal, contestó V. S. que había producido el daño sin querer; pero eso no es satisfacción apropiada á la culpa; eso es una evasiva impropia de un hombre recto.

El palo que el municipal tiró al niño y que fué á herir á la virtuosa y distinguida señora, ¿es prenda de uniforme? ¿Por que lo llevaba, sino lo es?

La cultura de un pueblo, ¿tolera que un agente de la autoridad ejerza sus funciones tirando palos con la misma frescura que piedras los niños mal educados? Y sino lo tolera, ¿por qué no castiga V. S. á quien así procedió?

Señoría: aunque la venerable anciana de que se trata haya perdonado al causante de su mal, llevada de sentimientos nobilísimos, V. S. debió imponerle en el acto de tener noticias del suceso un correctivo enérgico, demandado por la razón y exigido por la cultura.

Lo que se dice.

La última carta.

La última carta escrita por Castelar, ha sido recomendando á nuestro apreciable amigo D. José Artola, secretario que fué de la Compañía del Sur de España en esta capital. Estaba dirigida á D. Telesforo García.

Pabellón.

El Casino ha solicitado del Ayuntamiento se le conceda permiso para instalar un pabellón al final del paseo del Príncipe.

Minero.

Es esperado en Cuevas de un día á otro el conde de Romanones, quien va á visitar aquel distrito minero para el desarrollo de sus negocios.

Diputado.

Ayer salió para Madrid el diputado electo por el distrito de Berja, D. Francisco Jover.

Director.

Ha sido nombrado director de las minas de hierro de Lucainena, propiedad de la Compañía minera de Sierra-Alhamilla, el ingeniero D. Pablo Fábrega.

Eso se dice.

Se asegura que en el próximo mes de Junio se dará comienzo al replanteo del ferro-carril de Aguilas á Cuevas. Nosotros no respondemos de la veracidad de tales rumores; mas bien dudamos de su confirmación.

Jefe de lo contencioso.

Se encuentra en Granada, de paso para Sevilla, el ilustrado jefe del servicio contencioso de la Compañía de los ferro-carriles del Sur de España D. Bartolomé Bosch y Puig.

Luz el critica.

Dicen de Cuevas que ya está terminada la instalación de los aparatos que han de producir el gas, con el cual ha de moverse la maquinaria del alumbrado eléctrico de aquella ciudad. La dinamo también se ha recibido, y se espera de un momento á otro la llegada de la máquina motora.

Mal año.

La situación de los pueblos de Levante de esta provincia, puede resumirse en las líneas siguientes:

«Aunque el año agrícola que ahora termina ha sido en este país abundoso en lluvias, los sembrados de cereales no han respondido á las esperanzas concebidas en un principio, pues ni á media cosecha vá á alcanzar el fruto de la recolección.»

Suicidio.

Sobre la sepultura que guarda los restos mortales de su padre, se disparó anteayer noche a primera hora, un tiro de pistola Juan Pedro Iniesta, de oficio barriero.

Lo aplaudimos.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado por unanimidad, la ampliación por cuatro años del contrato como médico titular, á D. Antonio Fernandez Palacios. Aplaudimos tal acuerdo, no tanto por tratarse de un amigo nuestro muy querido, como por recaer en favor de un facultativo tan celoso y entendido como el señor Fernandez Palacios.

Taurina.

El domingo próximo se celebrará en este circo una corrida de cuatro novillos toros, de la ganadería de D. Antonio Garcia, de Córdoba, tomando parte en la lidia los diestros Confitero y Lavailo.

La Diputación.

Se reunió antes de ayer, y ha terminado hoy sus tareas. ¡Que tareas! Los padres de la provincia deben haber acabado locos de tanto estudiar y resolver asuntos relacionados con el bien público.

Procesado.

Segun nuestras noticias, el Juez de Vera ha declarado procesado al Ayuntamiento de Mojacar, por malversación. Sin embargo, no llegará la sangre al río. Escos delitos no se castigan en España.

Gratificación.

La Diputación provincial ha acordado hoy conceder una gratificación de 750 pesetas al secretario de la Escuela normal de maestros.

Calle de Castelar.

La que el Ayuntamiento ha acordado que lleve el nombre del gran tribuno, es la de la Glorieta.

Otro suicida.

Dicen de Castellón que se ha suicidado, arrojándose desde una ventana al patio del cuartel, un soldado del regimiento de Otumba. Llamado Juan Martínez, natural de la provincia de Almería.

Presupuesto.

La Diputación provincial ha aprobado hoy el presupuesto del próximo ejercicio. Mas vale tarde que nunca.

Eso faltaba.

El fuerte viento que reina desde anteaayer, ha producido algun daño en los parrales, que constituyen la única esperanza de los agricultores de esta comarca.

¡Qué listo!

Felicitamos al corresponsal telegráfico del diario nocturno. A las 12:30 de la tarde de ayer, conocía ya el hombre los nombres de todos los que acudirían anoche á la estación de Madrid á despedir al Gobernador de esta provincia D. Valentín Gomez.

Recurso.

La Compañía del Sur de España, ha entablado recurso de alzada contra la Real orden de 1.º de Octubre de 1898, relativa al justiprecio de fincas que necesita expropiar en el término de Moreda.

Distinción.

El Mundo Artístico, revista madrileña, publica en su último número el retrato y la biografía del beneficiado organista de esta Catedral, D. Juan Dominguez.

Reclutamiento.

El que se preparaba esta tarde al nuevo gobernador por sus correligionarios de todas las ramas, ha debido resultar muy cariñoso.

Espiritu culto y fino.

El ilustré autor de La flor del espino recordará pronto á algunos que cerca del Capitolio está la roca Tarpeya.

libras 14-6-3 el plomo inglés y á 14-2-6 el español.

En Cartagena á 17'25 pesetas quintal de 46 kilogramos.

Cobre.

Los altos precios que vienen alcanzando los cobres se sostendrán interin las existencias no aumenten por efecto de una producción considerable, superior al consumo, cada día más importante, que impone sobre todo á la industria eléctrica.

Zinc.

Nótase en el mercado de Londres que la demanda de este metal ha sido en estos días más activa que de ordinario, y los precios se sostienen á libras 28-11-3 para las marcas ordinarias.

Hierros y aceros.

Ninguna novedad podemos señalar hoy respecto á los mercados siderúrgicos de Bélgica, Francia, Alemania é Inglaterra. Terminada la huelga de los mineros en Bélgica, el mercado ha recobrado por completo su situación normal. Los precios se sostienen con firmeza y con mareada tendencia al alza, lo mismo que en Francia y Alemania, para todos los productos siderúrgicos, aumentando de día en día la importancia de la demanda.

COMUNICADO.

UN TRABAJO DE CASTELAR.

Sr. Director de EL FERRO-CARRIL.

Muy señor nuestro: el día 12 del corriente mes de Mayo tuvimos el honor de que nos remitiera el eminente tribuno don Emilio Castelar, en mal hora muerto para España, un artículo escrito expresamente para la Colección de trabajos literarios y artísticos, que vamos á publicar con el título de Granada, Corpus de 1899.

Honrar la memoria de tan ilustre patriota, deber es de todo buen español, y para hacerlo nosotros en la forma que nos es posible, pondremos á disposición de la comisión que se nombre para erigir por suscripción nacional un monumento que perpetúe el recuerdo de tan esclarecida gloria universal, el 25 por 100 del importe á que ascienda la venta pública de la expresada Colección artístico literaria. Rogando á usted de esta noticia en su importante periódico, si así lo cree conveniente, le anticipan por ello gracias sus afectísimos servidores G. I. B. I. M., Yruda é hijos de Paulino V. Sabatel. Granada 26 Mayo 99.

Notas agrícolas.

La langosta.

Leemos en un colega murciano: «En las provincias de Almería y Albacete, ha tomado algún incremento la langosta».

Mientras se hace el expediente para combatirla, crece y arrasa los campos. La langosta reviste en esta provincia mucha más importancia de la que el colega le atribuye. La plaga ha destruido por completo la cosecha de varios pueblos.

Pero nuestras autoridades y corporaciones han estado atareadísimas en asuntos electorales, y claro es que no habian de prestar atención á lo pequeño, reclamando lo grande todo su interés y toda su actividad.

La cosecha.

En la provincia de Almería la cosecha del año actual no corresponde, desgraciadamente, á las esperanzas que se concibieron.

Muchas enfermedades y diferentes plagas de insectos atacaron á los sembrados, una gran parte de los cuales han muerto, además, agobiados por las malas yerbas, para cuya extinción no bastaba el constante celo del labrador.

Plantad moreras.

Es consejo constante de EL FERRO-CARRIL, aunque por desgracia ni los Ayuntamientos ni los particulares lo atienden.

Los capullos de seda se siguen pagando en Murcia de ocho á ocho duros y medio la arroba.

Hay muchos corredores por la huerta,

que trabajan con diferentes precios, los que tienden al alza.

La naranja.

Hasta primero de Mayo la exportación de naranjas de las provincias valencianas ha sido en las respectivas temporadas:

1896,	2.829.974	cajas
1897,	3.047.239	
1898,	2.429.052	
1899,	3.474.500	

La presente temporada es la más importante de todas y la que alcanza mayor número de cajas.

Los ajos.

Continúa en gran escala la exportación de ajos de esta región para América. En la última semana se han exportado más de 300.000 ristras.

Cosas del día.

La Sociedad de Obreros ha denunciado al Circulo de la Unión Mercantil de Madrid, que la fábrica del gas dá, en vez de gas, aire.

No comprendo la razón por que los obreros chillan, si se repara el motivo que las quejas origina. Ahora que llega el calor y ya la gente se asfisia, el que den aire, señores, debe tenerse en estima.

Vuelve á hablarse de trabajos secretos entre los partidarios del Sr. Duque de Madrid, y del próximo levantamiento de los mismos.

Pero no es ahora camama, pues que los hechos lo cantan; los carlistas se levantan... cuando abandonan la cama.

Asombra ver la frecuencia con que los lances de honor se suceden en estos días. Menos mal que á éstos lances en estos días concertados, dan muy buenos resultados; jamás ocurren percances.

La célebre diva Emma Calvé ha economizado de su última expedición á América más de 800.000 francos en oro.

Algún maestro, rendido de pedir dinero en vano, exclamará compungido. —¡Ay, quien hubiera nacido con voz de mezzo soprano!

Un telegrama de Constantinopla asegura que los norte-americanos están formando un poderoso sindicato para aprovecharse de los monopolios de Turquía.

Lo que dice el telegrama: nadie con sorpresa ha visto pues quien á las turcas tiene tan acendrado cariño, es natural que en Turquía se establezca decidido.

ESPECTACULOS.

Teatro Apolo.

La compañía que actúa en ese coliseo continúa cosechando merecidos aplausos. Anoche representó El Rey que robó. La Sra. María González y la Sra. Alonso fueron muy aplaudidas. Los Sres. Mata, Povedano, Peraltay Beltran desempeñaron con acierto sus respectivos papeles, cantando también los coros con mucha afinación.

El numeroso público saltó muy satisfecho del espectáculo.

Almería.—Tip. de Fernandez Murcia.

Busca buscando.

Curiosa receta.

Es curioso el siguiente procedimiento para conservar los ramos de flores:

Se toma el ramo, se rocía un poco con agua fresca y se le coloca en una jardinería ó jarro que contenga agua de jabón, la cual nutre los tallos y conserva las flores tan lozanas como si estuvieran recién cortadas de la planta.

Todas las mañanas debe sacarse el ramo del agua de jabón, y tenerle fuera unos minutos. Despues se rocía con agua fresca y se coloca de nuevo en el agua de jabón, que se deberá renovar de tres en tres días.

Con este procedimiento puede conservarse un manojo de flores fresco y lozano como el primer día por espacio de un mes, y por más tiempo aun en estado pasadero.

¡A tres gordos.

La sociedad francesa llamada de los 100 kilos, en la cual no se admiten como miembros más que á los individuos que tienen más de 100 kilos de peso, ha proclamado á Mr. Leo Whilton, Mr. Loktein y Mr. Thomas Louglay, como los tres hombres más gordos del mundo.

El primero es canadiense, y pesa 375 kilos, ó sean 714 libras.

Dice un cronista de la sociedad de los 100 kilos que da gloria verle comer.

Mr. Loktein es alemán y vive en Leipzig.

Pesa el angelito 333 kilos, y continúa engordando.

Mide un metro 78 centímetros de altura, y el perimetro del torax 212 centímetros!

Mr. Thomas Louglay, de Douvres, mide un metro 82 centímetros de altura, y pesa 310 kilos.

Los tres gordos juntos pesan 1013 kilos!

Las flores cortadas.

Segun leemos en un periódico de agricultura, el siguiente procedimiento dá excelentes resultados para conservar las flores cortadas. El procedimiento no puede ser más sencillo. Consiste en sumergir los pedúnculos de las flores que empiezan á marchitarse en agua hirviendo, dejándolos allí hasta que se enfríen. La parte sumergida no debe ser más que un tercio, la cual se corta y se vuelven á colocar en agua fresca.

Con esta sola operación las flores recobran su lozanía.

Charada.

Anda todo sandunguero una tres del alma mia mira que bien yo dos una por llevarte á ti de prisa.

J. B. T.

Solución á la anterior: ACEITE.

TALLER DE PLANCHADO

DE ANGELES FERNANDEZ.

En este taller montado á la altura de los mejores de esta capital, se plancha todo lo concerniente á esta clase de trabajos tanto en liso como en brillo, con la mayor prontitud, baratura, aseo y limpieza que en ninguno otro de su clase.

No equivocarse.—Piedras, 4

ALMERIA.

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

LINEAS A ALMERIA

Ingresos del 7 al 13 de Mayo de 1899 (246 kilómetros)	29.115.64
Id. del 7 al 13 de Mayo de 1898 (223)	23.639.89

Diferencia en favor de 1899. 5.475.75

Ingresos del 1.º de Enero al 13 de Mayo de 1899 (246 kilómetros)	516.161.75
Id. del 1.º de Enero al 13 de Mayo de 1898 (223)	454.871.27

Diferencia en favor de 1899. 71.290.44

Mercado de metales.

Plomo.

La escasez de transacciones determina una baja en los precios, vendiéndose á

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

LÍNEA DE LINARES A ALMERÍA
 Grado de marcha de los trenes de viajeros desde el 21 de Marzo de 1939

PRECIOS DE LOS BILLETES.	ESTACIONES		CORREO N.º 1	MIXTO N.º 3	EXPRESS N.º 5	ESTACIONES	PRECIOS DE LOS BILLETES.		CORREO N.º 2	MIXTO N.º 4	EXPRESS N.º 6
	1.ª clase	2.ª clase					1.ª clase	2.ª clase			
1.95	1.00	0.60	Tortebascopedro.	9.15	9.17	4.27	1.50	0.70	0.45	0.75	1.50
2.45	1.90	1.20	Baeza y Begijar	9.35	9.37	4.47	2.10	1.65	1.00	1.00	2.10
3.40	2.65	1.65	Garcera y Jimena.	9.50	9.52	4.67	2.60	2.00	1.25	1.25	2.60
4.75	3.70	2.30	Jódar	10.11	10.19	5.25	3.80	2.95	1.85	1.85	3.80
5.60	4.35	2.70	Los Propios.	10.31	10.38	5.37	5.10	4.00	2.45	2.45	5.10
6.55	5.10	3.15	Quesada.	10.48	10.50	5.52	6.55	4.45	2.75	2.75	6.55
7.55	5.90	3.65	Larva.	11.07	11.10	6.13	7.80	5.10	3.15	3.15	7.80
9.00	7.00	4.30	Huesa y Alcañá.	11.39	11.41	6.35	9.70	6.05	3.70	3.70	9.70
10.45	8.15	5.05	Gabra del Santo Cristo.	12.04	12.06	6.57	10.70	7.60	4.70	4.70	10.70
11.05	8.60	5.35	Huelma.	12.15	12.17	7.02	12.10	8.35	5.15	5.15	12.10
12.80	9.20	5.65	Alamedilla.	12.26	12.31	7.20	12.75	9.45	5.85	5.85	12.75
14.30	11.15	6.85	Pedro Martínez.	12.54	12.56	7.88	13.00	10.10	6.25	6.25	13.00
15.05	11.70	7.20	Moreda.	1.19	2.7	8.08	13.75	10.10	6.25	6.25	13.75
16.30	12.85	7.95	Huelago.	2.18	2.20	8.17	14.45	11.25	6.95	6.95	14.45
16.50	12.85	7.95	Fonelas.	2.39	2.40	8.34	15.15	11.85	7.30	7.30	15.15
16.75	13.05	8.05	Benahúa de Guadix.	2.46	2.47	8.39	16.00	12.85	7.95	7.95	16.00
17.35	13.50	8.35	Guadix.	2.56	3.16	8.50	16.70	13.85	8.50	8.50	16.70
18.80	14.65	9.05	Lacalahorra.	3.40	3.42	9.14	17.70	14.75	8.50	8.50	17.70
19.75	15.40	9.80	Hueneja.	3.55	3.58	9.27	18.40	14.40	8.85	8.85	18.40
21.10	16.45	10.30	Pitana.	4.17	4.23	9.47	19.05	14.85	9.15	9.15	19.05
21.70	16.90	10.40	Abil.	4.32	4.34	9.56	20.50	16.00	9.85	9.85	20.50
22.90	17.85	11.00	Doña María.	4.51	4.57	10.13	21.95	17.10	10.55	10.55	21.95
23.75	18.50	11.40	Nacimiento.	5.09	5.10	10.36	22.90	17.85	11.00	11.00	22.90
24.35	19.00	11.70	Sancti de Mondújar.	5.20	5.23	10.48	23.90	18.65	11.50	11.50	23.90
25.70	20.05	12.35	Fuente Santa.	5.46	5.51	11.03	24.70	19.30	11.90	11.90	24.70
26.90	20.95	12.90	Gador.	5.62	6.14	11.24	25.00	20.35	12.50	12.50	25.00
27.35	21.35	13.15	Bañadux.	5.87	6.39	11.41	26.20	21.50	13.00	13.00	26.20
28.00	21.80	13.45	Huerca de Almería.	6.17	6.48	11.48	26.30	22.00	13.55	13.55	26.30
29.30	22.55	14.10	Almería.	6.59	6.59	11.68		22.85	14.10	14.10	29.30

Nota: Los precios de los billetes expresados en pesetas y céntimos. El precio de los billetes de ida y vuelta es el doble del de ida. Los billetes de ida y vuelta de primera clase son válidos por 15 días. Los billetes de ida y vuelta de segunda clase son válidos por 10 días. Los billetes de ida y vuelta de tercera clase son válidos por 5 días. Los billetes de ida y vuelta de cuarta clase son válidos por 3 días. Los billetes de ida y vuelta de quinta clase son válidos por 2 días. Los billetes de ida y vuelta de sexta clase son válidos por 1 día. Los billetes de ida y vuelta de séptima clase son válidos por 1 día. Los billetes de ida y vuelta de octava clase son válidos por 1 día. Los billetes de ida y vuelta de novena clase son válidos por 1 día. Los billetes de ida y vuelta de décima clase son válidos por 1 día.

Nota: Los precios de los billetes expresados en pesetas y céntimos. El precio de los billetes de ida y vuelta es el doble del de ida. Los billetes de ida y vuelta de primera clase son válidos por 15 días. Los billetes de ida y vuelta de segunda clase son válidos por 10 días. Los billetes de ida y vuelta de tercera clase son válidos por 5 días. Los billetes de ida y vuelta de cuarta clase son válidos por 3 días. Los billetes de ida y vuelta de quinta clase son válidos por 2 días. Los billetes de ida y vuelta de sexta clase son válidos por 1 día. Los billetes de ida y vuelta de séptima clase son válidos por 1 día. Los billetes de ida y vuelta de octava clase son válidos por 1 día. Los billetes de ida y vuelta de novena clase son válidos por 1 día. Los billetes de ida y vuelta de décima clase son válidos por 1 día.